

Biblioteca Popular.

El viernes 1º del corriente a la hora de costumbre tuvo lugar la 2ª reunión de la juventud capillera que acudió a la lectura en alta voz con doble entusiasmo. El mal tiempo impidió hacerlo el jueves.

Habieron trozos de recitación ejecutados por los niños de la escuela.

Las materias leídas fueron las siguientes:

- La Pereza. — Los dos vecinos. — Destierro de Luis XI. — La verdad. — Biografía de Colon. — Amor de madre. — Laura. — La luz. — Amor maternal. — La Murrumuración. — Nuestro deber con la Patria. — Martina Chapanai. — Fraternidad. — Caridad. — Física para los niños. —

RECITACION.

- Los días (Oda.)
- De mi muerte.
- Plegaria.
- La Moribunda.
- El Sastre y el Arava.
- La Cabra y el gato.

Saludo.

Señores R. R. del Monitor de la Campaña.

Distinguidos colegas: Humilde soldado de la bandera que V. V. hoy hacen flamear; al pisar los dinteles de la Escalación de la Cruz, en nombre de la R. R. del Correo de las Niñas que represento, cumplo con el deber de felicitarles, deseándoles prosperidad i largos años de vida.

De V. V. S. S.

D'Artagnan.

Escalación 30 de Agosto de 1871.

Volvemos el atento saludo que nos dirige el caballero "D' Artagnan" a nombre de la Redacción del "Correo de las Niñas." celebrando su arribo a este i deseándole prosperidad en su viaje de campaña.

Al saludarle nos complacemos en participar a nuestros lectores que dicho Señor se ocupa en tomar vistas iluminadas de todos los pueblos que recorre, cuyos sobresalientes trabajos hemos tenido ocasión de admirar en su precioso album.

LA REDACCION.

Mercedes

(DE NUESTRO CORRESPONSAL.)

El correo sigue en *statu quo*. Nada se hace, a mi juicio, para mejorar el servicio de los pueblos, entre sí, apesar de nuestro empeño constante en representar a quien corresponde la conveniencia de ocuparse de este tan importante ramo de la administración. Hoy, viernes 25, no hemos aun recibido el número noveno de su periódico correspondiente al lunes 21. I vaya uno a explicarse tan extraordinaria demora, a horas de camino de la Escalación i con una vía férrea de por medio! tienen que resentirse los negocios, los intereses, i hasta la suerte de la campaña corre peligro en presencia de tales trastornos. Es imposible que el activo i entendido Director Jeneral de Correos, caballero Posadas, esté al corriente de lo que pasa entre nosotros, él, que tanto ha hecho i tanto interés se toma por aumentar las ventajas i franquicias del servicio al cual ha contribuido a dar un impulso tan notorio, imprimiendo al ramo toda la actividad, inteligencia i concurso laborioso de que es capaz. Por Dios, Sr. Redactor, continúe en sus esfuerzos benéficos propagando en pró de una organización mas regular entre nosotros i que responda a las esesjencias i adelantos de la Campaña.

El Dr. Benguria, Juez del Crimen, interesado como es mejor en la prosperidad i circulación de su periódico, ha tenido a bien suscribirse a cinco números del Monitor i debo satisfecho señalar en mi correspondencia este rasgo de cultura i jenerosidad. Tanto aquí, como en Chilivco se ha dado a sus últimos trabajos sobre *Jueces de Paz* una importancia altamente meritoria i trascendente. Campean en

sus estádios, los conocimientos profundos de nuestro modo de ser actual, adquiridos por muchos años de experiencia i ensayos practicos en el propio escenario de los intereses administrativos, confiados con monstruosa libertad de acción a funcionarios llamados a desempeñar el rol de poder centralizador en el seno de sociedades frecuentemente ayudadas por esas mismas causas, con menuda de las instituciones republicanas resentidas de esa mal entendida democracia que se acepta de mal grado, por la imposición i la fuerza. Salvámonos, del cargo a los funcionarios bien inspirados que sin obedecer a partidos, esesjencias personales, hacen la felicidad de sus afortunados pueblos, cuyo progreso es cuanto únicamente anhelan.

Las ventas de ovejas i capones han alcanzado en esta última quincena, precios altísimos, escelesentemente consoladores.

Las graserías de Andina i Lomban, Acuña i Burnel, Salazar i Villafañe que elaboran en gran escala, dando a sus faenas una importancia esencialmente mercantil, son las que pagan mejor. Las ventas últimas se han hecho pues, entre 45 i 50, alcanzando este último precio, la mayor parte de las operaciones. Se ha hecho antes de ayer, otra venta a 52 S. Las haciendas en estado perfecto de gordura, como están, tienen que aumentar forzosamente el interés de los especuladores. Las últimas noticias de los mercados europeos son tan consoladoras que la campaña i su comercio se perciben ya de su benéfico alcance i saludables resultados. Todo respira confianza, vida i animación. Se han hecho tambien ventas de hacienda vacuua, a razon de 130 Salcorte. Los campos siguen en escelesente estado i prosperidad, con las esperanzas que son naturales, a las puertas de la primavera, despues de las bendiciones de un año próspero i fecundo.

Es un hecho que se inaugurará para el 24 de Setiembre el reloj del Cabildo contratado con el Sr. Fasquel, ademas del hospital i mercado de abasto, cuyas obras tocan a su fin i en las que se trabaja activamente. Se hacen grandes preparativos de fiesta por parte de la Municipalidad. El Sr. Cura hace otro tanto por su parte, puesto que su fiesta religiosa va a ser de despedida, pasando en seguida a ocupar el curato de Balvanera. Bien merece esta promoción. Su sucesor el Sr. D. José Ma. Cambra, ex-Cura de San Antonio es esperado de un momento a otro.

Ademas del establecimiento que piensan fundar hermanas irlandesas, la Municipalidad de acuerdo con el Gobierno ha acordado fundar tambien muy en breve, una escuela elemental en la estacion Freire, paraje denominado *Leones*.

Concluiré, asegurándole que la época de los progresos en Mercedes, ha llegado, desde que todo su vecindario comprendiendo sus intereses ha desplegado al viento la bandera de la union i de la confraternidad, envolviendo en sus pliegues todas las aspiraciones, mas nobles i jenerosas en pró de sus esfuerzos i porvenir.

La buena semilla jermína ya en los surcos marcados por la buena voluntad de todos. Es debido a la feracidad de la tierra en que se cultiva que han de ser fecundos los frutos a cosechar.

El elemento rejenervador avanza a gran prisa dejando atras, a esas añejas preocupaciones, haciendo revolucionar el gran mecanismo del progreso de los tiempos modernos en derredor de los retrogradados que contemplan al triste pasado que arastraba hacia el desquicio i nos amenazaba con la ruina.

Es la luz del siglo que penetra hasta en el hogar del gaucho, para de allí envolver en su misteriosa corriente los últimos suspirs de ese triste pasado, del lúgubre ayer.

No mas barreras entre el habitante de la Campaña i el de la Ciudad.

Al Monitor le toca continuar la tarea iniciada bañando con sus rayos de luz a esta parte de la República, mientras se traste en otras villas, de fundar como aquí, un periódico, imitando el ejemplo de la Escalación, que necesariamente como toda buena doctrina, debe cundir. Es con ese fin que se trata de organizar una sociedad anónima entre jóvenes inteligentes i amigos del arte de Guttemberg.

Me he extendido por demas i perdono Sr. Redactor, a su afmo. i S. S.

Felipe Augusto Pico.

Sanjín.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL.)

Agosto 22 1871.

Señor Editor.

Si el deseo que tengo de complacer a Vd. llegase a impulsarme fuera de los límites que me prescribe el programa de su importante publicación, puedo Vd. estar seguro que «en mi descarrilamiento» llevaré por guía su lema «Bion Público» cuyo significado llena mejor mis aspiraciones, porque es él, el móvil de todas mis acciones en la ambiciosa carrera del ser humano, así es que creo poder, en esta virtud, aspirar legítimamente a su induljencia, para todos mis errores.

En esta confianza seguiré mi tarea. He leído con interés creciente sus artículos escritos bajo el rubro «La Campaña» o intitulados «Las Municipalidades» i «Los Jueces de Paz.» Por el estilo moderado en que se hallan concebidos, los conocimientos prácticos que revelan en su autor i sus tendencias halagadoras en el camino de las innovaciones necesarias para la vida de aquella cuya suerte, íntimamente vinculada con la nuestra, encierra el porvenir de nuestros hijos, a la riqueza inapreciable de la patria argentina, i cuyas aspiraciones, hermanadas por un mismo deseo, vienen a servir nuevamente de estímulos a nuestras tareas desconocidas por la indiferencia de sus habitantes i desvirtuadas por la conjuración de los explotadores de la conciencia i de la fe de los pueblos de la misma. «atacados por el lado mas sensible, su interés material.» i despertarnos del letargo en que el desencanto habia conseguido sumerjirnos al desesperar de la obra emprendida, bajo tan pobres auspicios, que hoy al encontramos con otro atleta decidido de la democracia i del bien público, no hemos trepidado, reconociendo nuestra insuficiencia, en ofrecerle nuestro contingente en nombre de «la intención que significa los esfuerzos de los que son mas pequeños para que sus tareas obtengan la recompensa que en vano hemos buscado para las nuestras en tan difícil, espinoso como importante apostolado.

He ahí la explicacion de nuestro interés i de lo que hemos hecho por el «Monitor de la Campaña.»

Ahora en cuanto al conjunto de este órgano debo significarle que no estoy del todo descontento, pero, conociendo la ociosidad de los indolentes (hablo en jeneral) moradores de la campaña, también debo poner en su conocimiento que está muy lejos de satisfacerse está, debido en parte a que la mayoría solo tiene en vista las entradas i no cuenta los sacrificios de tan atrevida empresa, cuya importancia inaneable desconocen por el egoísmo inherente al aislamiento en que vienen, así como por la aversión natural que nace de la hija de ese aislamiento, la monotonía, a su antítesis, la variedad; para que ese conocimiento le sirva de norma para la dirección de aquel, cuyo significado en la vida de la campaña comprendemos tan bien.

El hombre poseído de verdad, de ella debe dar testimonio. «No basta conocer el bien es necesario amarlo i practicarlo.»

Queremos la vida del «Monitor» i es por esto que somos francos.

Para quienes se escribe este especialmente. Para los habitantes de la campaña, luego no para los doctos i sabios de nuestro país, «que pretenden saberlo todo» pero, cuyas virtudes, en la práctica, no nos ofrecen un solo ejemplo de los que han legado los Franklin, Kiny, i otros sabios convencionales «de antaño» que dieron la constitución a la América del Norte, a sus semejantes, al «sacrificar sus ideas en provecho de la obra comun» sin temor de atentar contra sus personalida-

des, como no lo hacen los miembros más conspicuos de la actual convencion de la provincia de Buenos Aires que prefieren «sacrificar la obra» antes que permitir que se arroje una duda sobre la fuerza de sus facultades «intelectuales i profundidad de conocimientos para contrarrestar el debate de los innovadores, que representan los adelantos de la civilización progresiva moderna, cuya ciencia reconocen, pero, no quieren aclamar por demostrar el poder de sus corazas templadas por el sofisma i sostenidos por un interés puramente particular en la tarea que se les ha encomendado por el pueblo; así pues, su misión es la de ilustrar, educando a aquellos, que en su mayor parte, no poseen ni los conocimientos necesarios a su propia observación i mejor estar.

He ahí la importancia de su tarea para el porvenir de la campaña, cuyo fin está en la destrucción del dicho de «J. Espinosa en su República.» El que da a efectuar a otro por él, prueba su fitecañacido, porque entonces se habia conseguido la representación directa de aquella en la administración de sus propios asuntos, librados hoy, «a hombres de cirientos» que no conocen, ni se preocupan, de sus necesidades.

Noiones de historia, derecho, filosofía, hijeno i física.

He ahí los puntos mas importantes, que creo, deben preocupar a los directores del «Monitor» a fin de agregar lo útil a lo agradable i de ocultar un tanto la exhibición necesaria de nuestros defectos para correjirlos, con la instructiva i provechosa lectura de aquellas materias, cuyo conocimiento difundido hasta entre los mas humildes habitantes de la campaña vendrá a ser la semilla fecunda arrojada al terreno de la esperanza para complementar la obra de la rejenervación política i social de la República Argentina cuyo engrandecimiento i bien estar buscamos.

Con la sola denuncia de abusos poco terreno avanzaremos en nuestra vida política administrativa si no acompañamos a aquella los medios de castigar el vicio i premiar la virtud de los hombres que aspiran i se encuentran en el desempeño de cargos públicos.

Tal es mi creencia; los medios los encuentro únicamente en la educación, cuya bandera, en la campaña, debe izar el importante órgano de nuestros intereses naturales: I tal es tambien mi aspiración.

He ahí el objetivo de mis tareas.

Sobre ventas de campo, transacciones de frutos, haciendas, etc. nada puedo decir a Vd., por este correo, a falta de datos, por no haber podido reglamentar esa sección, en esta localidad, del «Monitor de la Campaña» como los encargados de este lo han solicitado.

Sin mas la salud a hasta otra ocasión S. afó. i S. S.

Luis Alberto Mohr.

REVISTA POLITICA.

El Ministro de R. E. ha presentado al Congreso un proyecto de lei estableciendo las reglas bajo cuales puede acordarse la internación de los refugiados políticos.

La convencion sigue sus trabajos despacio. Las sesiones se frustran muy a menudo por falta de número.

El 28 el P. E. remitió al Congreso Nacional un mensaje i el proyecto de presupuesto.

Tambien remitió la Lei de Aduana.

El presupuesto de 1872, hecho conforme a la nueva lei de contabilidad, es el primero en que figuran todos los gastos que deben hacerse en la Nación tanto ordinarios como extraordinarios, o por leyes especiales.

La Comision de Hijiene de la Municipalidad ha publicado el proyecto que pasó a esa corporación la Comision de Hijiene de la Parroquia de San Miguel, con las modificaciones que ha creído deber introducir en el mencionado proyecto.

Sucumbió de un violento ataque apoplejico el Jeneral D. Antonio Piran, uno de nuestros mas antiguos i respetables militares.

Joven aun, se cubrió de gloria en la célebre jornada de Ituzaingó.